

ながえの里だより



【基本理念】 わたくしたちは、すべての人に等しく 仁愛の精神をもって接し、心の通う医療の実践に努めます。

【基本方針】 責任：生命の尊厳を第一の課題として重んじ責任をもって行動する

安全：すべての行為に対して細心の注意を払い安全の確保に努める

協調：チーム医療に徹し互いに協調しその実をあげることに努める

奉仕：すべての人に等しく仁愛の精神をもって接し医療を通じて社会に奉仕する

長寿お祝いの言葉

副院長 深澤嘉一



庄原同仁病院で百歳以上を迎えた、竹内イツヨ様（100歳）、宮本清子様（101歳）、兼丸トヨ子様（101歳）、黒長フジエ様（1月に100歳）、並びに後藤トヨコ様（102歳）の皆様、長寿おめでとう御座います。

平成24年9月12日に滝口季彦庄原市長様が業務担当者を伴い来院されました。長寿者5人の一人一人に或いは膝をかかえる様にして優しくお祝いの言葉をのべ、「よくぞここまで頑張って100歳の長寿を迎えられました」の激励の言葉と、「一層の長寿を祈っていますと」、大臣記或いは記念品を手渡されました。付き添った家族も感動し、本人も感激の情をおさえ難く喜びの涙を見せる場面もありました。市長さんも市政檀上では見られない優しい表情と言葉をかけられ、公務多端の中穏やかなひと時を過ごされたかに見られました。



内閣総理大臣記では「百歳の長寿を達成されました」と書かれた達成とは只迎えたのではなく、目指して、努力して、到達する事で、百歳の人生を生き抜いた前向きの表現である。

五人の長寿者と敬老の日を迎える事は、同仁病院職員の感激でもあり、仕事のエネルギーの源泉でもあります。八十五歳新老人からお祝いを申し上げます。百歳万歳。



竹内イツヨ 様

100歳おめでとうございます。
これからも、お元気でレクリエーションの時間
に、おしほりたたみを手伝ってくださいね。



後藤トヨコ 様

御長寿お祝い申し上げます。
ひと言に102歳とは言え、波乱万丈の日々だった
と思いますが、これまでの人生に”祝 乾杯”
。したいところですね。毎日、お孫様の面会があり、感謝のひとことです。
十分な看護・介護は出来ないかもわかりませんが、少しでも期待に応えられますよう日々努力
したいと思っております。庄原市内でもっとも
御長寿で長生きされます様、お孫様ともども期待
しております。本当におめでとうございます。

御長寿おめでとうございます

庄原同仁病院職員一同



宮本清子 様

御長寿おめでとうございます。宮本様の素敵
な笑顔を見られる事をいつも楽しみにしています。
これからも一日でも長く、お元気でお過ごしく
ださい。



兼丸トヨ子様

101歳のお誕生日おめでとうございます。髪も
まだ黒く食事も自分で食べられておられます。
これからも元気で長生きして下さいね。



黒長フジエ様（黒長様コメント）

皆様に祝ってもらい、とても嬉しかったです。長生きを
することを得たもの、失ったものもありますが、この病
院でたくさんの出会いがあり支えられてきました。これ
からも、どうか皆さん、よろしくお願ひします。

20台の電動ベッドが入りました

平岡順子



ベッド購入時の使用講習会

この度、※介護労働者設備等導入奨励金という制度を利用して、20台の電動ベッドを購入していただきました。これにより、介護病床の約8割が電動ベッドになりました。私達の仲間の中には、腰痛や膝痛に悩まされている者も少なくありません。このベッド導入により、ベッドの高さを自由に調整できる為、患者さんの移乗もスムーズにできるようになりました。又、食事時等にベッドの傾斜調整も立ったまま行えるようになりました。介護者の身体への負担が随分軽減されました。軽減された分、元気と笑顔を患者さんに返していきたいと思っています。

※介護労働者設備等導入奨励金…介護サービスの提供事業主が、介護労働者の身体的負担を軽減するために新たに介護福祉機器を導入し、適切な運用を行うことにより、労働環境の改善が見られた場合に費用の1/2を支給するというもの。

「ペグアシスタ」の導入

山本尋美

庄原同仁病院に入院中の患者様の内、胃瘻造設されている方は、約30名です。一人一人に合わせて注入食の種類を考え、口から食べられない方、直接チューブを胃につなげ、点滴の様に栄養剤を注入します。

この度、「ペグアシスタ」という※半固形状流動食注入器具をとり入れて頂きました。ボトルの中に半固形状食を入れ、ハンドルを回すと一定の量を一定の速さで胃の内に注入できます。当院ではミキサー食を用いています。手技が簡潔で、注入と同時に患者様の状態が観察できる、胃食道逆流や下痢、瘻孔からの漏れなどの軽減に効果、注入時間も短縮できるため体位変換を続けることができ嚙瘻の改善がみられる、などの利点があります。このような利点を生かし、安全に食事の時間を過ごせるよう援助していくことを思っています。

※半固形状流動食 … 寒天を用いたもの、増粘剤、ゲル化剤を用いたもの、ミキサー食

ミキサー食など粘度の高い半固形状栄養材を授与する際の負担を軽減します。



JMSカタログより

たくさんの笑顔と素敵なダンス・舞踊をありがとうございました

ハーラウ・フラ・ロヒカ教室の皆さん



8月22日、毎年恒例の夕涼み会を行いました。今年は、ハーラウ・フラ・ロヒカ教室の皆さんによるボランティアで、フラダンスを披露してくださいました。ハワイアンのリズムに乗って素敵な衣装で、素敵なダンスを見せて下さり、患者様、職員共に南国にいるような気分で楽しいひと時を過ごさせて頂きました。フラダンスの手の使い方は手話のように意味があると聞いたところもありますが、意味は分からなくとも、ゆったりとしたリズムと手の動きに暖かいものが伝わって、皆さん癒されたことでしょう。ハーラウ・フラ・ロヒカ教室の皆さん、素敵なダンス、ハワイアンの風を送っていただきありがとうございました。

花ノ本寿百弘社中の皆様

9月17日、敬老の日、花ノ本寿百弘社中の皆様により、舞踊慰問がありました。昨年からこの時期になると、患者さんへのビタミン剤を持って、忙しい中、慰問して下さります。気さくな方々で、患者様とも暖かく接して下さり笑顔あふれる楽しいひと時を過ごす事が出来、本当に有難く思いました。これからも、地域の方々のお力を借りしながら、患者様と共に潤いのある時を過ごせるよう励んでまいります。



～山ちゃんの旅日記～

山吉広尚

9月1日～3日に、黒部・立山に旅行へ行きました。初日は移動で忙しかったという感じで、途中で列車事故のハプニングがありホテルへの到着が大幅に遅れました。夕食では名物の白海老が大変美味しかったです。二日目は、黒部峡谷トロッコ電車に乗り、樽平までゆっくりと進みました。しかし、この日もハプニングが！！戻りのトロッコ電車で私がデジカメを車外へ落としてしまいました。この日の宿はホテル立山、星に一番近いリゾート。標高2,450m、立山黒部アルペンルートの中心地 室堂に位置する日本最高所のホテルです。ホテルから立山を背景に、夕景・夜景・早朝の景色とたくさんの写真を撮ることが出来ました。三日目、大観峰からロープウェイで下る際



能登（輪島）：白米の千枚田

（しろよねのせんまいだ） 7/18～20

山の斜面を開拓し、小さい水田をいくつも作っている千枚田。毎年、幼稚園の児童や施設の方達も手分けをし、手作業で田植えや鎌で稲刈りをするそうです。春には一組だけここで結婚式をすることができ、冬にはLED電球をいくつも並べ、ライトアップするそうです。一年を通して楽しめる国連食糧農業機関が認定した世界農業遺産です。

熊本城～長崎 9/9～11

九州新幹線開通と築城400年を迎えた多くの観光客で賑わっていました。



創立25周年記念職員旅行

黒部・立山アルペンルート 9/1～3

20回を超える過酷な乗り換えを克服し、山々の綺麗な写真をたくさん持ち帰りました。



韓国 8/30～9/1

この度、創立25周年ということで、かねてから行きたかった韓国への旅を実現する事ができ、8人での旅立ちとなりました。



一日目は台風15号に襲われ、広島空港から雨、韓国到着後も雨と風でした。「二日もきっとそうよ…」と諦めていたら、二日目は昨日と打って変わって爽やかな天気に恵まれました。宮殿やドラマのロケ地を廻り最高！！焼肉はやっぱり美味しいかったです。皆で行った堀入りも楽しかった。あっという間の三日間でした。事務長、ありがとうございました。

北海道 7/2～4

食事がとても美味しい、札幌の大通り公園の雰囲気がとても印象的でした。最後の夜は、すすきので貴重な体験をしました。



新職員紹介

福岡幸子 看護部

6月からお世話になっています。初めて仕事上とまどいも多くあります。でも皆様によく教えていただき、毎日、楽しく仕事をさせていただいています。まだまだわからない事が多くありますが、頑張りますのでよろしくお願ひします。



渡邊千夏 リネン

6月より洗濯室でお世話になっている渡邊千夏です。この病院のみなさんはとても思いやりのある方ばかりで、ここで仕事が出来る事にとても感謝します。頑張りますのでよろしくお願ひします。



井口美恵子 栄養課

6月から栄養課でお世話になっています。毎日、学ぶことが多いのですが、しっかり覚え、一緒に働く方についていきたいです。よろしくお願ひします。



二上八重子 看護部

7月から同仁病院に勤めさせていただいております二上といいます。同仁病院での一番の印象は、とてもきれいで整理整頓が出来ているという事でした。そういう環境の良い所で療養できる患者さんは幸福だと思います。早く仕事に慣れて皆様の迷惑にならないよう頑張っていきたいと思いますのでよろしくお願ひします。



編集後記

暑かった今年の夏も終わり、やっと涼しくなったこの頃です。病院創立25周年を迎えて、病院もますます充実してきました。今年の当院の職員旅行は25周年記念ということもあり、小グループで日帰りから二泊三日までの13コースの、とてもユニークな個性的な旅行になりました。すでに行かれた方の感想を一部掲載していますが、これから行かれる方もこれに負けないよう楽しい思い出になる旅行にしてください。

